



**Clinique
Vétérinaire
de l'ARIOU**

05 59 64 04 63

34^{bis} bd Jacques Duclos - Tarnos

Consultations sur RDV

Lundi - vendredi : 9h à 12h et 14h à 19h

Samedi : 9h à 12h et 14h à 17h

www.cliniquelariou.com

Le Journal de la Clinique

Hiver 2021-22

Les travaux de la nouvelle clinique sont enfin terminés !

Vous avez été très patients pendant nos travaux, et nous sommes maintenant fiers de vous présenter nos tout nouveaux aménagements ! En effet, la clinique s'est modernisée et agrandie, afin de mieux vous accueillir avec vos petits compagnons à quatre pattes.



Une attention toute particulière a été donnée à la prévention du stress que subissent nos animaux lorsqu'ils sont amenés à être soignés à la clinique. Deux espaces bien distincts ont donc été imaginés afin de pouvoir accueillir les chiens et les chats dans les meilleures conditions possibles.

La salle d'attente chat est séparée de la salle d'attente chien par une cloison en partie transparente qui limite visuellement et olfactivement le contact entre les deux espèces.

Nos félins peuvent être particulièrement stressés par la présence de chiens, ce qui peut les rendre très anxieux et parfois même agressifs en consultation. Le chat aime également être placé en hauteur et nous avons mis à cet effet une étagère permettant de satisfaire ce besoin. Les chiens ont quant à eux à leur disposition leur propre salle d'attente spacieuse et agréable, avec suffisamment de place pour éviter les bagarres entre chiens.



La clinique est désormais dotée de trois salles de consultation, dont une dédiée uniquement aux chats. Le fait de n'avoir aucune odeur de chien dans leur salle de consultation est un élément apaisant pour nos félins un peu timides et un atout notable. La salle est de plus petite taille, ce qui contribue à rassurer nos petites boules de poils.

Nous n'avons pas non plus négligé les chiens, avec deux salles de consultations équipées de tables électriques.



Un magnifique chenil et une confortable chatterie complètent le tableau. Les deux locaux sont séparés par un chenil pour les contagieux, bien isolés phoniquement. Deux haut-parleurs diffusent une musique apaisante pour les animaux hospitalisés.

Notre plateau technique est des plus modernes : une salle de chirurgie double avec anesthésie gazeuse, un appareil radio tout neuf, un échographe et des analyseurs performants nous permettent de faire des diagnostics et de traiter des cas même complexes.

Une journée portes ouvertes est prévue pour le mois de mars. La date vous sera communiquée prochainement. Venez nombreux !

CLINIQUE VETERINAIRE DE L'ARIOU



J'ai trouvé un nodule, Docteur – dois-je m'en inquiéter ?

Vous étiez en train de faire des papouilles à Lilou, et voilà que vous tombez sur un nodule que vous n'aviez pas remarqué avant. Faut-il consulter tout de suite ? Faut-il attendre de voir si ça grossit ?

Dans tous les cas, il vaut mieux consulter, car seul un professionnel avisé pourra vous diriger vers le meilleur traitement pour votre toutou. Voici quelques cas de figure de situations que vous pourriez rencontrer.

Les nodules du chien

Si votre chien est très jeune, et qu'il présente un petit nodule arrondi sans poils sur la peau, il s'agit probablement d'un **histiocytome**.

Ces tumeurs bénignes sont fréquentes sur la tête et les membres et peuvent même parfois disparaître d'elles-mêmes !

Votre chienne n'est pas stérilisée et vous sentez des masses dures sous la peau au niveau d'une ou de plusieurs mamelles; il s'agit

sans doute d'une **tumeur de la glande mammaire**. Attention, ces masses souvent bénignes au départ peuvent devenir cancéreuses. Mieux vaut donc opérer tôt.

Vous sentez des masses un peu molles sous sa peau sur son corps. Mieux vaut consulter, car il sera sans doute nécessaire de faire une cytoponction à l'aiguille fine (petit prélèvement fait avec une aiguille) pour examiner les cellules au microscope et déterminer s'il s'agit d'un **lipome** (masse graisseuse généralement bénigne) ou un **mastocytome** (masse parfois maligne et nécessitant une intervention).

Sa peau est couverte de petits nodules inesthétiques ressemblant à de petits choux-fleurs. Pas d'inquiétude: ce sont des **papillomes**, généralement bénins.



Les nodules du chat

Une tumeur très dure a poussé très rapidement sous la peau. Elle semble très adhérente aux tissus profonds. Consultez sans tarder, car ce type de masse (**sarcome ou fibrosarcome**) peut être très agressif et nécessiter une prise en charge précoce.

Votre chatte a pris la pilule pendant plusieurs années et vous sentez une ou des boules au niveau de ses mamelles. Contrairement au chien, les **tumeurs mammaires** sont malignes chez la chatte – il faut opérer rapidement.



Quelques idées reçues à propos des tumeurs

« Ça ne lui fait pas mal donc ça ne peut pas être malin »

FAUX

Une tumeur même très maligne peut être totalement indolore au départ.

« La masse est mobile, donc elle n'est pas maligne »

Il existe des tumeurs très malignes qui sont très mobilisables à la palpation.

FAUX

« Le vétérinaire pourra faire le diagnostic en examinant la tumeur en consultation »

FAUX

Seul un prélèvement pourra nous indiquer avec certitude la nature de la masse.

5 conseils pour améliorer le bien-être de votre chat

Mettez la **gamelle d'eau à distance de la gamelle de nourriture**. En effet, l'odorat du chat étant très sensible, le fait d'avoir les deux gamelles côte à côte lui donne l'impression de « boire » ses croquettes lorsqu'il boit son eau si les deux gamelles sont trop proches.

Séparez son espace toilettes de son espace alimentation. Cela paraît logique,

mais on voit encore trop souvent la litière du chat à proximité des gamelles de nourriture.

Évitez les litières avec couvercle. Pratique, car nous - les maîtres - ne sentons pas les odeurs, mais imaginez un peu l'ambiance pour le chat à l'intérieur ! De plus, le chat a besoin de surveiller son environnement lorsqu'il fait ses besoins et cela est impossible avec un couvercle.

Évitez de placer les gamelles face à un mur ou installez-les en hauteur afin que votre matou puisse scruter les environs quand il se ravitaille. Nos félins ont besoin de surveiller leur entourage lorsqu'ils mangent, surtout s'ils sont un peu craintifs.

Installez beaucoup de perchoirs et de griffoirs ! Cela leur procure un espace où ils se sentent en sécurité et leur permet de marquer leur territoire sans abîmer vos meubles.

